



## **Crisis de la salud, ante Comisión de Derechos Humanos**

### **En tres semanas se llevará este caso que involucra a los menores con cáncer.**

Para el 19 de agosto está previsto un debate en el Congreso sobre la crisis de la salud. Saldrá a relucir la situación de los niños y niñas con cáncer en el Valle. Los congresistas vallecaucanos dicen que se requiere de una reforma estructural porque el modelo, basado en la Ley 100, ya no funciona.

### **Uno de los hechos más dramáticos es el de los pequeños con cáncer atendidos por Cafesalud**

Según la gobernadora Dilian Francisca Toro, 23 son atendidos en la Fundación Valle del Lili, seis más no tienen dónde atenderlos; hay 100 ambulatorios que reciben atención en Valle del Lili y los que requieren trasplantes serán remitidos a Imbanaco, pero la EPS todavía no había dado el anticipo. El domingo, la mandataria, respaldada por los alcaldes donde esta EPS hace presencia, le envió una carta al ministro de Salud, Alejandro Gaviria, y a la Superintendencia para pedirle que suspenda la operación de Cafesalud en el Valle y que el ente territorial asuma esa atención, pero siempre y cuando le paguen.

### **El domingo se vencía plazo para que Cafesalud presentará un plan de mejoramiento, pero no lo hizo**

“Están recibiendo recursos de la UPC (Unidad de pago por capitación), pero resulta que no están contratando la Red Prestadora de Servicio y sin Red no hay atención de pacientes”, dijo la Gobernadora. Pero el problema no es solo Cafesalud.

“La Gobernadora debe saber que no es solo Cafesalud, que es la gente de Coomeva, que es el HUV, que es la gente de otras EPS, todo el modelo es doloroso, es una tragedia, deben entender que los abuelos mueren por falta de atención, que los niños con cáncer mueren por falta de atención, que las ambulancias en Cali no llevan a los pacientes al sitio más oportuno, sino donde les pagan, hay una guerra del centavo por el paciente, de tal manera que reducir esto al tema de Cafesalud es, de alguna manera, un tanto irresponsable”, dijo el senador Jorge Iván Ospina.

Para el senador, es preciso regular las ambulancias en Cali; plantea quitarles las licencias a las que tienen un negocio con la salud; reducir la intermediación de las EPS para tener más recursos y focalizar los esfuerzos en los más necesitados, como los pequeños con cáncer. Y darles 'más dientes' al Defensor Municipal y Departamental del Paciente, para que tenga capacidad sancionatoria.



# Sala de Prensa

“Llevamos casi 10 años de un sistema de salud que colapsó, la Ley 100 convirtió la salud en un negocio para particulares y hoy la gente muere sin ningún tipo de atención del Estado, sin ningún tipo de atención del sector privado, en un sistema que no puede seguir en Colombia. En el debate en el Congreso voy a demostrar lo que se evidencia a diario en hospitales y clínicas, voy a presentar los casos dramáticos que estamos viviendo en el Valle con más de 150 niños con cáncer que están muriendo por falta de atención”, dijo el senador Alexander López.

Dijo que generarán unas acciones de orden penal no solo contra altos funcionarios del Estado (Superintendente y ministro de Salud), sino disciplinarias ante la Procuraduría y en las próximas tres semanas se radicará ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos una queja contra el Gobierno colombiano por no garantizar el derecho a la vida a través del derecho a la salud.

“Son casi 40 billones que se utilizan en el sistema y, desafortunadamente, estos recursos no son bien invertidos por tercerizaciones, malos manejos administrativos, corrupción, y el Gobierno Nacional no hace nada por resolver este grave problema”, dijo el senador López.

“Es un tema estructural, deberíamos resisar todo el sistema”, dijo la senadora Susana Correa,

El representante Heriberto Sanabria dijo que se hablaba de un déficit presupuestal de 12 billones de pesos del Estado con las EPS y que el déficit fiscal del país bordeaba los 30 billones.

Uno de los propósitos de la nueva Reforma Tributaria es cubrir ese déficit. Para Sanabria no está claro si en esos 30 millones están o no incluidos los 12 billones de la salud.

Diario EL TIEMPO, 2 de Agosto de 2016. Página 6